

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari penelitian dengan judul “Analisa Komentar Penonton Pada Tayangan Youtube ‘Tuah Kreasi – Praz Dikelilingi Manusia Timur’” telah disimpulkan bahwa analisis komentar yang dilakukan pada konten ‘Titik Kumpul – Praz Dikelilingi Manusia Timur’, dari lima jenis komentar utama berhasil ditemukan tiga jenis komentar dari sampel yang digunakan. Jenis komentar yang berhasil ditemukan yaitu komentar dukungan, komentar pernyataan, dan komentar kritik atau saran. Dari 15 *Top Comments* yang diambil sebagai sampel, komentar dukungan menjadi komentar yang mendominasi dengan 8 komentar, diikuti oleh komentar pernyataan sebanyak 6 komentar, dan komentar kritik atau saran hanya terdapat 1 komentar. Meskipun setiap jenis komentar menggambarkan respons yang berbeda, namun tidak ditemukan jenis komentar lain seperti komentar pertanyaan atau sanggahan yang ditemukan dalam *Top Comments* tersebut. Analisa dilakukan dengan menggunakan metode analisis media siber (AMS) dalam etnografi virtual, yang menunjukkan bahwa aktivitas komunikasi dan interaksi para penonton konten Titik Kumpul – Praz Dikelilingi Manusia Timur memiliki kaitan antara realitas virtual dan dunia nyata dalam bentuk motivasi.

#### **5.2 Saran**

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat melanjutkan penelitian dengan menggunakan metode analisis isi komentar pada laman konten ‘Titik Kumpul – Praz Dikelilingi Manusia Timur’ dengan menggunakan metode yang sama, yaitu etnografi virtual. Hal tersebut bertujuan untuk memperdalam dan mempertajam bagaimana isi teks dalam sebuah realitas virtual. Metode etnografi virtual merupakan metode penelitian yang relative baru, namun memiliki potensi yang besar. Analisis isi konten dengan menggunakan metode etnografi virtual dapat digunakan untuk mempelajari perilaku dan interaksi manusia di media sosial youtube, termasuk bagaimana mereka menggunakan youtube, dan bagaimana mereka berinteraksi dengan pembuat konten lain.

